

RELATO 1

Hace muchos siglos que tu pueblo habita estas tierras. Los ancianos te han contado como año tras año ellos mismos y sus antecesores han explicado y narrado al resto del pueblo la historia de vuestra cultura.

Como forman parte de tu vida, admiras tus tradiciones. Tienes una lengua propia, que es diferente a la de los otros pueblos que viven en tierras más alejadas. Crees en tus dioses, a los cuales rindes culto en los templos. Tienes un sistema político muy jerarquizado y que funciona. Conoces el mundo que te rodea. Dominas tu territorio y te sirves de él y de lo que te proporciona el mar. Vistes con la ropa que te identifica y cantas, bailas y celebras los acontecimientos como lo has hecho siempre. En tu cultura, como en cualquier otra, cada uno tiene un lugar. Hay guerras y periodos de crisis, pero también otros de prosperidad.

De repente, un día ves aparecer una nave en el horizonte. Poco a poco se va acercando hasta la costa. Te impacta y te asusta, puesto que nunca has visto nada igual. Es enorme, no sabrías describirla. De ella bajan unos hombres que no se parecen a ti. Visten y hablan diferente. Tienen unas armas, unos instrumentos y unos animales que no has visto nunca.

Todos estáis asombrados. Pero uno de los sabios os recuerda la leyenda, esa que siempre os habían contado. Dicha historia decía que los dioses llegarían algún día desde el mar, y que te sorprenderían. Ya está todo claro. Seguramente serán ellos. Así, después del miedo y de una primera resistencia, decidís abrirles vuestros brazos y darles ofrendas.

No obstante, al cabo de un tiempo, os dais cuenta de que no eran unos dioses. Eran hombres llegados de otras tierras muy muy lejanas. Han saqueado vuestra ciudad más importante. Han luchado y pactado con vuestros reyes y jefes. Se han llevado un montón de riquezas que teníais en el territorio. Desde su llegada, incluso se han iniciado enfermedades que no existían antes.

Poco a poco se están convirtiendo en los gobernantes del territorio. Ellos dicen que les pertenece. Se han apoderado de las tierras y tienen a gente de tu pueblo trabajando para ellos. Te están enseñando otra religión y otra lengua. Ellos argumentan que os están mostrando la verdad, que es su deber enseñaros porque vosotros sois incultos.

No entiendes nada.

RELATO 2

Vives en tiempos confusos. Hace muy poco que tus reyes han terminado de conquistar el territorio. Ahora, toda él vuelve a estar en manos de la gente de tu religión. Además, parece que todo está cambiando. Son muchos los exploradores que están realizando un montón de viajes buscando nuevas rutas para comerciar ya que la ruta tradicional ahora resulta imposible. Esto es debido a los constantes ataques y saqueos de un pueblo que han ocupado aquellas ciudades con las que antes comerciabais.

Todo parece que la mejor opción sea cambiar la dirección. Además, las nuevas naves, permiten permanecer el viaje durante muchos días. Existen otros nuevos inventos relacionados con la astronomía y la geografía que facilitan la navegación. Ahora existen nuevas teorías sobre cómo es el espacio que nos rodea. Las distancias parecen más cortas y es mucho menos arriesgado emprender un viaje largo. Por otro lado, los reyes están ayudando a los exploradores.

Son muchos los que ya lo han hecho e incluso han llegado a unas nuevas tierras. Cuando han vuelto han contado maravillas de aquellos lugares. Dicen que allí hay una naturaleza es abrumadora y que está lleno de riquezas; que en dichas tierras hay muchísimo oro y plata, además de alimentos nunca vistos. También hablan de sus gentes. Son pobres, sin una cultura evolucionada y adoran a dioses paganos. Las expediciones que van allí están conquistando las tierras para tus reyes y están educando a los indígenas y enseñándoles la verdadera fe.

Si vas, podrás participar de todos estos méritos. Serás un explorador y un conquistador de las tierras. Si tienes éxito, obtendrás un territorio e incluso te podrán ofrecer gente que trabaje para ti. O mejor, si eres de los que se pone al frente de las expediciones de conquista, podrás incluso llegar a ser gobernador de alguna provincia. Obtendrás oro y plata, además de otros tesoros. Ofrecerás tus triunfos a los reyes de reino, los cuales te darán muchos privilegios en aquellas tierras. Y además, contribuirás a que todo el mundo practique tu religión, y no haya falsos cultos y creencias. Es decir, ayudarás a la gente inferior y seguramente te harás rico y famoso.

Te está apeteciendo participar en dicho proyecto.